



### Automne 2017

Lors de la projection du film *Food Coop* au cinéma de St-Michel-de-Maurienne, des producteurs locaux ont invité les personnes présentes à constituer un groupe de réflexion sur la thématique **Consommer autrement en Maurienne**. Le groupe ainsi constitué a rapidement décidé de consulter les Mauriennais concernés par ce sujet, en organisant une réunion participative.

### Décembre 2017

Au cours d'une rencontre foisonnante d'idées et d'enthousiasme, plus de cent personnes venues de toute la vallée ont décidé de créer une association.

### Janvier 2018

L'assemblée générale constituante a rassemblé une cinquantaine de personnes venues dessiner ensemble les contours de cette nouvelle association appelée "Consommer autrement en Maurienne" (CAEM).

### Un fonctionnement collégial :

Il a été décidé d'opter pour un mode de fonctionnement horizontal, sans président, ni trésorier ou secrétaire. Les décisions collectives sont prises par consentement : une décision est validée lorsque plus personne n'a d'objection argumentée. Tant qu'il y a des objections, le groupe travaille à améliorer la proposition.

### Un comité d'animation :

CAEM dispose de représentants légaux : les membres du Comité d'Animation, qui sont des personnes s'étant portées volontaires. Ces personnes n'ont

aucun autre rôle défini dans l'association, le fonctionnement étant assuré par 4 commissions.

### La Commission Fonctionnement

Elle réfléchit au fonctionnement de l'association et de ses commissions, pour favoriser les échanges et l'avancée des projets. Rapidement après l'AG constitutive, elle a proposé aux membres de CAEM des outils pratiques pour organiser et animer des ateliers de travail. Elle travaille actuellement sur le règlement intérieur et la charte éthique de l'association.

### La Commission Communication

Elle a la belle et lourde tâche de réaliser la communication interne (adhérents, commissions) et la communication externe (public, partenaires locaux). Elle a déjà créé un outil pour simplifier les échanges d'emails (Framalistes) et aussi mis en place un forum pour favoriser le travail collaboratif en ligne (Framavox). Elle travaille actuellement sur la réalisation d'une site Internet qui servirait aux adhérents de CAEM et serait une vitrine pour le grand public.

### La Commission Projets

Elle a le rôle de concevoir et de mettre en œuvre des projets pour *Consommer Autrement En Maurienne*. Elle s'est réunie fin avril et a pu dégager pour l'instant 3 pistes de travail :

- L'organisation d'achats groupés orientés vers la consommation locale et responsable. Quatre adhérents sont allés rencontrer l'équipe de l'épicerie Croc'Bauges de Lescheraines pour s'inspirer de son expérience.
- Le recensement des producteurs locaux et revendeurs en Maurienne.
- L'organisation d'un événement festif pour que tous les

adhérents de CAEM se rencontrent (la date et le lieu ne sont pas encore fixés).

L'Assemblée Générale, constituée de l'ensemble des adhérents, prend les décisions majeures. Elle sera bientôt convoquée pour valider le règlement intérieur et la charte éthique.

Tout adhérent est libre de venir à tous les ateliers de travail de toutes les commissions. Plus nous serons nombreux, plus nos discussions seront riches et plus nos projets avanceront. Alors venez participer aux ateliers de CAEM, même occasionnellement, nous serons ravis de vous rencontrer !

*"Consommer Autrement en Maurienne" (CAEM) est une association ayant pour objet d'initier, développer et promouvoir, sans préjugé ni dogme, toute forme d'action favorisant une consommation saine, éthique, locale, conviviale et écologique en Maurienne et au-delà, et de favoriser toutes démarches d'entraide et de partage.*